



Imagen de la playa de Doñana en septiembre pasado. / GARCÍA CORDERO

El Gobierno negociará con la Junta el deslinde de las marismas de Doñana

Una comisión mixta abordará esta segunda expropiación, que incluye los arrozales

MANUEL PLANELLES
Sevilla

La Consejería andaluza de Medio Ambiente y la Secretaría de Estado de Cambio Climático del Ministerio de Medio Ambiente acordaron ayer crear una comisión mixta para abordar el deslinde de las riberas del Guadalquivir, que incluye la zona de las marismas y numerosas hectáreas de arrozales y otros tipos de cultivos. El primer deslinde llevado a cabo por el Ministerio de Medio Ambiente —el que afecta a la zona de playa y al sistema dunar, en el que prácticamente no hay intereses económicos— ha provocado un fuerte enfrentamiento entre los gobiernos central y autonómico.

Tras el cambio al frente del Ministerio de Medio Ambiente

—que ahora comanda la antigua consejera del Gobierno andaluz Rosa Aguilar—, el Ejecutivo central se ha comprometido a que la Junta mantenga las competencias sobre la zona deslindada. El consejero de Medio Ambiente, José Juan Díaz Trillo, se reunió ayer en Madrid con la nueva secretaria de Cambio Climático, Teresa Ribera, para cerrar los flecos del convenio sobre el traspaso de competencias que se firmará en unos días. Posiblemente, se haga coincidir con el traspaso de las competencias sobre los chiringuitos que se hará efectivo en enero.

Pero, según señaló ayer Díaz Trillo, en la reunión también se acordó la creación de una comisión mixta para que la segunda fase del deslinde de Doñana sea “consensuada” y no se lleve a cabo de forma unilateral como la

primera. La Junta llegó a amenazar con recurrir esta primera expropiación de las dunas ante los tribunales, una posibilidad ya descartada.

En principio, el deslinde de Doñana se había planteado como

La segunda fase afectaría también a salinas e invernaderos

una unidad. Así se señalaba en el informe del catedrático de la Universidad de Granada Miguel Ángel Losada, que el ministerio empleó para planificar y justificar la expropiación. En el informe se recomendaba a Costas mantener

“la integridad geomorfológica y funcional del estuario” del Guadalquivir “y de cada una de sus partes”.

Sin embargo, el ministerio prefirió plantear el deslinde en dos fases, la primera mucho menos polémica que la segunda al no incluir zonas con intereses económicos.

La segunda fase, la de las riberas del Guadalquivir, es la que sería más peliaguda. Porque en esa zona, además de las marismas, hay cientos de hectáreas que se utilizan para plantaciones de arroz, salinas, explotaciones de acuicultura y cultivos con invernaderos.

En la reunión de ayer también se abordó la gestión de la zona de las Marismillas y los Caracoles, que estará en manos de la Junta de Andalucía.

Detenido un policía local de Sevilla por tirar un petardo en una protesta

EL PAÍS, Sevilla

El Cuerpo Nacional de Policía detuvo ayer a un agente de la Policía Local de Sevilla e imputó a otros dos por su vinculación con el lanzamiento de un petardo el pasado 19 de noviembre durante una protesta del cuerpo policial el día de la celebración de un Pleno ordinario en el Ayuntamiento. El artefacto afectó a un fotógrafo del servicio de prensa del Consistorio.

Uno de los agentes prestó declaración ante la policía en calidad de detenido, mientras que los otros dos agentes lo hicieron en calidad de imputados. A continuación, los tres fueron puestos en libertad con cargos y ninguno de ellos pasó a disposición judicial. La policía les imputa un delito de lesiones.

El presidente del Sindicato Profesional de Policías Municipales, Manuel Bustelo, declaró que está convencido de que el lanzamiento del petardo no provino de un policía local. Además, señaló que un agente atendió al fotógrafo afectado.

El enfrentamiento entre la Policía Local y el Ayuntamiento por reclamaciones de mejoras salariales y horarios se ha recrudecido en las últimas semanas.

MÁLAGA

Detenido un guardia civil por tráfico de drogas

La Unidad de Asuntos Internos de la Guardia Civil detuvo ayer en Málaga a un agente del cuerpo dentro de una operación contra el tráfico de drogas, según confirmó la Subdelegación del Gobierno. Fuentes cercanas al caso, citadas por Europa Press, aseguraron que el agente, en activo, está destinado en Mijas y que también fue arrestado un ex miembro del instituto armado.— J. V.

ACCIDENTE LABORAL

Un trabajador muere atrapado en una cinta de reciclaje

Un trabajador falleció ayer en Lucena (Córdoba) al quedar atrapado uno de sus brazos en la cinta de una machacadora de mover escombros instalada en una planta de reciclaje. Fuentes del servicio unificado de emergencias 112, informaron de que la víctima, de 55 años, falleció alrededor de las 18.00 en el lugar de los hechos, una empresa instalada a las afueras del municipio.— AGENCIAS

Solo el 20% de los padres participa en las elecciones a los consejos escolares

M. P., Sevilla

La participación de las familias de los alumnos en las elecciones a los consejos escolares de los colegios e institutos ha crecido algo respecto a la edición anterior. Pero sigue siendo escasa. En las últimas elecciones, celebradas entre el 16 y el 18 de noviembre, solo el 19,25% de los padres y madres decidieron votar en la elección de sus representantes en este órgano de participación, en el que también están sentados, entre otros, los profesores, los alumnos y el personal de administración y servicios. La participación de los pa-

dres ha crecido siete puntos respecto a 2009, cuando votó el 12,5% de los progenitores. Según indicó ayer el consejero de Educación, Francisco Álvarez de la Chica, el 19,25% de este año supone un “récord histórico”, ya que nunca se había alcanzado este porcentaje. Hasta ahora, la mejor respuesta por parte de los padres en este tipo de elecciones se logró en 2006, cuando se llegó al 15,1%.

El consejero sostuvo ayer que la participación de este año supone un “dato esperanzador”, aunque reconoció que “hay que trabajar mucho” para aumentar la implicación de las familias.

Esta implicación resulta especialmente baja si se compara con la del resto de sectores que acudieron a votar para los consejos escolares en noviembre. En el caso de los profesores, votó el 87% de los docentes, tres puntos menos que en las anteriores elecciones. La participación de los otros dos sectores también fue alta: el 73,75% en el caso de los alumnos (más de 20 puntos más que en 2009) y el 78% en el del personal de administración y servicios, siete más que en las anteriores.

Para intentar facilitar el voto de las familias la Consejería de Educación había flexibilizado es-

te año la forma de trasladar la papeleta. Los padres podían utilizar a sus hijos para hacer llegar su voto al centro.

La intención de Educación, según indicó ayer el consejero, es que en las próximas elecciones, las de 2012, se habilite para todos los padres la posibilidad del voto electrónico.

La Junta ya ha probado este sistema en diez centros de la comunidad de forma experimental. En esta decena de colegios e institutos la participación de las familias ha sido mucho mayor: de un censo de 755 padres y madres con certificado digital han participado 475, el 62,9%.